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1.- Introducción 
 

A través del financiamiento del Fondo Mundial en El Salvador, se ejecuta actualmente una 

subvención consolidada con dos componentes: Uno para VIH y uno para Tuberculosis; para VIH se 

cuenta con dos Receptores Principales: Ministerio de Salud (MINSAL) y Plan Internacional, para la 

subvención de TB se cuenta con un solo Receptor Principal: Ministerio de Salud (MINSAL). La 

Subvención consolidada (SLV-C-MOH) inició el 01 de enero del 2022 y finaliza el 31 de diciembre del 

2024, con un monto aprobado de $ 14,302,129.00 para MINSAL y la subvención para Plan 

International (SLV-H-MOH) $8,690,859.00, totalizando $ 22,992,988.00 (Veintidós millones, 

novecientos noventa y dos mil novecientos ochenta y ocho dólares americanos).  

El MCP-ES como instancia referente del Fondo Mundial debe cumplir una serie de requisitos para 

su desempeño. El requisito No. 3 consigna la exigencia de contar con un Plan de Monitoreo para 

garantizar el cumplimiento de las acciones que se enmarcan en la subvención de país; realizándose 

visitas de campo a aquellas sedes en donde se desarrollen actividades enmarcadas en el proyecto.  

Para este año 2022 se han retomado las actividades utilizando metodologías presenciales y 

virtuales, en esta ocasión la visita se realizó el 11 de noviembre en modalidad virtual con el Receptor 

Principal Plan Internacional, subreceptor Colectivo Alejandría, para dar seguimiento a las 

actividades realizadas en el marco de la subvención para VIH.  

Este documento recoge las apreciaciones y datos obtenidos a través del informe presentado por el 

subreceptor Colectivo Alejandría y los comentarios y preguntas realizadas por cada uno de los 

miembros del comité de Monitoreo Estratégico que participaron en la visita.  

Para esta visita, el Comité de Monitoreo Estratégico invitó a todos los miembros del MCP-ES a 

acompañarlos, representantes de los siguientes sectores: ONGs nacionales e internacionales, 

cooperación internacional, personas afectadas por VIH, TB y Malaria, organizaciones basadas en la 

fe, Academia, Sector Privado, y Poblaciones Claves y Gobierno. El detalle de las personas que 

atendieron la convocatoria puede verse en el punto 3 de este informe. 
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2.- Objetivo General de la Visita 
 

Conocer los avances en la implementación y cumplimiento de metas del proyecto del RP Plan 

Internacional.  

3.- Equipo Conformado para la Visita 
 

Sector / Organización Nombre 
 

 

 

Comité de ME / MCP-ES 

Lcda. Susan Padilla / Coordinadora del CME 

Sr. Carlos Bonilla / Personas afectadas por TB 

Lcda. Yanira Olivo de Rodríguez / Privado 

Sr. Johalmo Estrada / Personas afectadas por VIH 

Dr. Josué García / Gobierno 

 Lcda. Marta Alicia de Magaña / Directora MCP-ES 

  

Miembros del MCP-ES pero 

no miembro del CME  

Lic. Francisco Ortiz / Presidente del MCP-ES 

Lcda. Margarita de Peñate / Académico 

Sra. Yanira Zalazar / Mujeres Trabajadoras Sexuales 

  

RP/ Plan Internacional Lic. Milton Merino / Coordinador de Gestión y Conocimiento 

Lic. Bladimir Mancias / Técnico en Prevención 

 Lcda. Ana Sofía Alvarez / Técnica en Innovación y Gestión del 

Conocimiento 

 
 

Subreceptor Colectivo 

Alejandría 

 

Lcda. Karla Guevara – Directora ejecutiva de Colectivo 

Alejandría 

Sra. Naima Villanca – Educadora  

Sr. Walter Antonio Flores – Coordinador de Proyecto 

 
 

Dirección Ejecutiva MCP-ES Lcda. María Eugenia / Administración y Comunicación 

Lic. Roberto López / Oficial de Monitoreo 
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4.- Descripción de la Visita 
 

La Lcda. Susana Padilla, da la bienvenida a los participantes, indicando el objetivo de la visita.  Se 

inicia con una ronda de presentaciones. 

Proyecto 
SLV-C-MOH  2726 Fortalecimiento de la Respuesta Nacional a la TB y VIH, con Enfoque en las 

Poblaciones Clave y Alineación con los Objetivos Internacionales.  

 

A continuación, la Lcda. Karla Guevara, hace una presentación sobre los avances del proyecto con 

las acciones hechas por el subreceptor Colectivo Alejandría. 

Aspectos relevantes de la presentación: 

• El Colectivo Alejandría es subreceptor de proyectos del FM desde el año 2014 

• Se cuenta con una nueva planificación estratégica 2022 – 2027 

• Se cuenta con una estrategia de sostenibilidad 

• Metas subvención 2022 - 2024:  

✓ Prevención = 1,709 personas 

✓ Referencia = 948 personas 

✓ Testeo Plan = 761 personas 

✓ Positividad = 24 personas 

• Avance en prevención = 1,192 = 70 % de la meta 

• Avance en referencia efectiva = 616 = 65% de la meta 

• Avance en testeo Plan = 576 = 76 % de la meta. Es un avance significativo, lo que facilita 

mucho el trabajo es contar con las referencias efectivas. 

• Avance de positividad = 11 = 46 % de la meta. Cabe aclara que son exclusivamente por 

medio de las unidades móviles de Plan, no están las personas detectadas por las unidades 

comunitarias de salud familiar. 

• Talleres con actores claves  

La presentación completa se encuentra anexada a este informe de visita de campo en el siguiente 

enlace: https://mcpelsalvador.org.sv/anexosvisitadecampo072022/ 

 

Comentarios / Preguntas: 

La Lcda. Susan Padilla pregunta, ¿Las personas positivas que ustedes tienen como meta, son 

positivos diagnosticados por primera vez o cuenta cualquier caso positivo que ya esté?  

R/ Son positivo nuevos; con los casos conocidos es otro tipo de abordaje. 

 

https://mcpelsalvador.org.sv/anexosvisitadecampo072022/
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La Lcda. Marta Alicia de Magaña comenta que durante el año se hacen visitas a los diferentes 

proyectos y siempre se trata de correlacionar los datos, se les felicita por los avance que presentan, 

corresponde con los comentarios de una VICITS que se visitó previamente, donde se manifestó el 

buen trabajo que el Colectivo Alejandría realiza y el apoyo que han estado dando. 

La Lcda. Karla Guevara hace extensivas las felicitaciones al coordinador del proyecto y al equipo de 

educadoras en general.   

La Lcda. Yanira Olivo pregunta, ¿Existe un porcentaje general para medir el desempeño/ avance 

realizado por el Colectivo Alejandría dentro del proyecto o solo son porcentajes individuales por 

meta? 

R/ sí, es del 70%. Se prevé que no se llegará al 100% de la meta, porque se comenzó tarde en abril. 

Se tuvo un trimestre de desfase, aunque se tenga un plan de aceleramiento. Se espera llegar al 90%. 

La población de mujeres Trans es una población difícil de abordar, se desconoce si la población total 

de mujeres Trans es de 2,100, pero hay varios factores que pueden influir, crímenes por odio, 

migraciones, etc. 

El Dr. Josué García comenta que, viendo los avances de cumplimiento, y haciendo un prorrateo de 

los tres trimestres, ustedes llegarían aproximadamente al 93.3 % de cumplimiento de indicadores, 

¿tienen una estrategia para cumplir lo más cercano posible la meta? 

R/ Parte de las estrategias que se están teniendo son las coordinaciones con las unidades de salud 

familiar, y con las unidades VICITS con extramuros. Se alquilan vehículos para ir con las educadoras 

a las unidades de salud familiar, se necesitaba transporte. 

La Lcda. Susan Padilla pregunta ¿Han tenido desabastecimiento en lo que va de la implementación 

del proyecto, y qué estrategias han utilizado si han tenido desabastecimiento? 

R/ No se ha tenido desabastecimiento en todo lo que va del año. 

El Lic. Roberto López pregunta ¿Han tenido a tiempo los desembolsos por parte del RP, en caso de 

no haberlos recibido a tiempo, como ha afectado a la implementación del proyecto? 

R/ Sí, en el segundo desembolso se tuvo un pequeño atraso. Al inicio de la subvención hubo retraso. 

Ha afectado al pago de salarios y la movilidad de las educadoras.  

La Lcda. Susan Padilla indica que le gustaría que le comentarán si han tenido el apoyo de las unidades 

móviles, si no han tenido dificultades por horarios, etc. ¿Como les ha apoyado Plan Internacional en 

este tema?  

R/ Se han encontrado dificultades respecto al acceso a la población Trans para realizar el testeo. 

Con las unidades móviles de Plan Internacional, no se han tenido dificultades. Respecto a las 

dificultades de horarios, se han colocado unidades móviles nocturnas. Se esta proyectando una 

estrategia de solicitar a Plan Internacional la contratación de un motorista para manejar los 

vehículos alquilados para hacer testeo. 

Lic. Francisco Ortiz, debe apostársele más al fortalecimiento de las organizaciones de la sociedad 

civil, debe pensarse a largo plazo en apoyarles con vehículos, antes que el FM ya no financié el 

proyecto. 
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La Lcda. Susan Padilla destaca que debe evaluarse si es más ventajoso alquilar un vehículo que 

adquirir uno dado su mantenimiento. 

La Lcda. Karla Guevara comenta, que debe plantearse una estrategia de sostenibilidad para dar 

mantenimiento de los vehículos. Otro tema que comenta la Lcda. Guevara es poder mejorar el 

salario de las educadoras, esto no solo es un tema con el FM, sino que depende de la negociación 

del RP con el FM, también falta equipo informático para las educadoras. 

 La Lcda. Margarita Peñate pregunta ¿Cuáles son los principales desafíos con los que se encuentran 

y que estrategias tienen para trabajar en ellos? 

R/ El principal desafío es cumplir las metas. En campo se encuentra población clave que no se quiere 

realizarse las pruebas, se les visita continuamente. 

La Lcda. Marta Alicia de Magaña comenta respecto a los posible ataques o amenazas que puedan 

tener en la implementación del proyecto, si tienen algo que destacar últimamente. 

R/ Sí, hubo amenazas virtuales, un ataque que tuvo Plan Internacional por grupos 

ultraconservadores. Esto puede afectar al proyecto. 

El Lic. Milton Merino se une a las felicitaciones al Colectivo Alejandría por su trabajo. Hace una 

aclaración, que los datos presentados son actualizados hasta el 9 de noviembre.  

 

5.- Agradecimientos 
 

La Lcda. Susan Padilla, agradece al Equipo del Colectivo Alejandría por su disponibilidad y la 

presentación preparada. La Lcda. Marta Alicia de Magaña, agradece también a todo el equipo de 

Colectivo Alejandría por su buen trabajo. 

 

6.- Fotos de Actividades 
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7.- Preguntas del Formulario 
 

1.- ¿Qué estrategias han utilizado para la distribución de paquetes? 

✓ Visitas a los pacientes 

✓ Educadores y promotores pares 

✓ Priorización de indicadores, reestructuración de las cantidades a entregar a las usuarias 

✓ Cuentan con kits de protección para positivos 

✓ Acercar sus unidades móviles a los usuarios 

✓ Trabajar en equipo con Unidad de Salud Familiar y hospitales para aumentar cobertura. 
 

2.- ¿Existe un acercamiento de Plan Internacional para apoyarles en los momentos en los cuales 

ha sido requerido su apoyo? 

✓ Si hay apoyo de plan de forma constante y continua 

✓ Refieren falta de apoyo en seguros de vida principalmente en las personas que brindan 

educación y deficiencia en herramientas informáticas actualizadas 
 

3.- ¿Tienen conocimiento de situaciones sufridas por la población Trans que puedan ser 

apoyadas por medio de la subvención?  

✓ Usuarias trans de zonas rurales que han sido diagnosticadas en años anteriores que 

tienen dificultades para acceder a sus controles de forma oportuna 

✓ Problema con pandillas y personas religiosas que los atacan verbalmente 

✓ Principalmente de estigma y discriminación. 
 

4.- ¿Cómo ha sido la implementación de las jornadas con las Unidades Móviles? ¿han habido 

algunos incidentes que quieran compartirnos?  

✓ En general ha habido una buena coordinación para la ejecución entre SR y RP. Sin 

embargo, al haber migración de los equipos del SR que ya tenían la capacidad instalada, 

los nuevos equipos deben familiarizarse con las usuarias y llegar hasta los lugares donde 

se encuentran. 

✓ Amenazas en las redes sociales y por miembros delictivos de las distintas pandillas, 

intervención con los religiosos. 
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5.- ¿Han recibido los desembolsos por parte del RP a tiempo? ¿en caso de no haberlos recibido 

en tiempo, como ha afectado la implementación del proyecto?  

✓ Dificultades en los primeros desembolsos, que trae dificultades en el alquiler de 

inmuebles, pago de educadores, movilidad y viáticos. 
 

6.- ¿Qué tipo de apoyo de parte del RP consideran que les ayudaría a desarrollar mejor su 

trabajo? 

✓ Estrategia de sostenibilidad 

✓ Continuar con el trabajo conjunto 

✓ Proyectos en temas sociales LGBTI, proyectos de medio ambiente, y de DDHH 

✓ Mejora de salario para educadoras 

✓ Que los desembolsos fluyan con facilidad, para llevar los presupuestos junto a la 

programación del proyecto con las menores dificultades posibles.  
 

Favor detallar aspectos que no consideran ninguna de las preguntas anteriores  

✓ Se recomienda se retomen este tipo de reuniones de forma presencial.  
 

8.- Conclusiones al MCP-ES 
 

✓ Se ha realizado una presentación de los avances de forma puntual.  

✓ Posee trabajo más allá del FM con otros donantes y cuentan con estrategia de 

sostenibilidad.  

✓ Están construyendo otros proyectos de atención a víctimas y medio ambiente. 

✓ Buena organización y trabajo en equipo por parte del Colectivo Alejandría  

✓ Felicidades al colectivo por la implementación del proyecto y los avances a la fecha 
 

9.- Recomendaciones al MCP-ES 
✓ Considerar la gestión de ampliar los equipos de campo, ya que se ha reducido la cantidad 

de agentes de cambio. 
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